

Problème familiaux besoin d'aide

Par **mouvetjeremy**, le **24/06/2010** à **17:09**

Bonjour voila j'ai un problème familiaux qui dure depuis très longtemps mais je c'est pas quoi faire je vais expliquer tout sa en détail :

Ma maman est decedé quand j'avai 5 ans donc sa a mis pas mal de désordre dans ma tête et 1 ans apres le décès de ma maman mon père a retrouver quelqu'un qui est ma belle mère actuellement mais depuis que je vis avec il y a trop de différences qui se font c'est a dire que au niveau vêtement mes frères ont des vêtements de marque et stylisés qu'elle leur achète a peu près une fois par mois tandis que moi je n'ai que des vêtements de bas prix même du premier prix donc au niveau qualiter c'est pas extras et puis en plus c'est des vêtements tout simple et qui sont donc pas mon style. Quand je vais au lycée avec des vêtements comme sa tout le monde se moque avec des critiques que je ne supporte plus alors j'ai été en parler avec ma belle mère pour lui en parler du problème elle ma dit qu'elle ne peut pas faire mieux car on na pas les moyens d'acheter mieux mais si c'était le cas pourquoi acheter mieux pour mes frères?

Après en grandissant j'ai réfléchi a pas mal de question que je me posai dans ma tête et j'ai commencer a vivre dans mon coin qui est ma chambre et il y a 3 ans les grandes vacances venait de commencer que ma belle mère me disait de trouver du travail pour l'été soit disant pour me faire de l'argent de poche mais j'i crois pas trop après vue que je n'avait toujours pas trouver de travail pour l'été elle a commencer a ne plus laver mes affaires donc du coup je prenais une bassine d'eau chaude avec de la lessive et je laver mes affaires dehors dans le terrain donc après j'ai disjoncter et j'ai fait une fugue de une journer.

Pendant cette fugue j'ai fait la connaissance d'un forain , on a parler ensemble ensuite il ma proposer un job d'été donc j'ai accepter . Après ma fugue c'est mal terminer car j'ai du passer a la gendarmerie car mon père et ma belle mère ont été signaler ma fugue donc je leurs ait dit tout ce que je vien de vous dire au dessus et un gendarme a été en parler a mes parents , il est revenues et il ma dit comme sa "si tu n'arrête pas tes conneries je te faire enfermer en psychiatrie" et sa je n'oublierai jamais ce qu'il ma dit. Ensuite j'ai finit par vivre totalement ma vie dans ma chambre jusqu'a maintenant car j'ai passer mon diplome de BAC et qu'après je pourrai m'ennaler pour vivre une vie tranqu'il mais malheureusement faudra que j'attende avant que sa soit réelle. J'ai fait une demande de contrat de CAE a une mairie tout proche de mon village dont je commence la semaine prochaine et le salaire me permettra de financer mon permis pour moi partir mais ma belle mère me dit que je doit lui passer la moitier de mon salaire et peut-être plus parce que je vis chez eux est ce normal de faire sa a ces enfants? Mon salaire seras a peu près 635 euros pas mois ce qui n'est pas très énorme mais sa me suffit pour payer mon permis mais la si vous diviser par 2 cela fait que 317 euros et certainement moins donc je ne sais plus quoi faire

Par **Camille**, le **28/06/2010** à **11:56**

Bonjour,

Comment voulez-vous, exactement, qu'un forum de droit vous réponde ?

Vous parlez de financer votre permis, je suppose donc que vous avez 18 ans révolus, ce que vous avez simplement omis de préciser.

Donc, à part rappeler quelques règles...

A partir de 18 ans, on est considéré comme "majeur et vacciné", ce qui veut dire qu'on a le droit de faire ce qu'on veut... dans la limite du droit, justement, ET à condition qu'on soit autonome financièrement.

Or, pour le moment, vous vivez encore "chez papa maman", comme on dit. Donc, à moins de poursuivre des études poussées, vous êtes censé, à partir de cet âge, "gagner votre croûte" et donc, moralement, participer dans la mesure de vos possibilités aux frais du foyer dont vous bénéficiez. La position de vos parents n'apparaît donc pas comme réellement anormale.

Perso, je ne vois pas trop bien en quoi le fait de passer votre permis va vous permettre de quitter le foyer familial et en quoi il va "changer la donne", tant que vous n'aurez pas les moyens financiers de vous loger ailleurs (et le reste) et d'acheter et d'entretenir une voiture avec vos propres deniers.

Par **mathou**, le **28/06/2010** à **18:30**

Bonjour Jérémie,

A te lire, le problème me semble plus familial que juridique. On va essayer de décortiquer tout ça pour trouver des solutions allant dans ton intérêt, mais mes propositions ne seront peut-être pas celles que tu attends. Tu fais déjà la démarche de t'informer, au vu de ton parcours ça montre que tu as envie de prendre un peu ta vie en main.

De ce que je comprends :

- ta maman est décédée et ton père est avec une autre femme maintenant. Sont-ils mariés ? Pacsés ? Juste en concubinage ?
- tu ressens des différences de traitement entre tes demi-frères et toi, donc tu te sens mal-aimé par ta belle-mère. Et ton père, qu'en dit-il ? Est-ce que tu lui as parlé du problème ?
- tu t'es enfermé dans ta chambre et n'as pas eu de vraie vie de famille avec ton père, ta belle-mère et tes frères. Ca me donne un peu l'impression (mais je me trompe peut-être) que tu t'es enfermé dans ta tête, et que tu as perçu tes problèmes familiaux comme plus gros qu'ils ne l'étaient réellement. Quand on se sent blessé et incompris, la moindre chose vient grossir ce sentiment. Alors forcément, si ta belle-mère te pousse à avoir une expérience professionnelle, en essayant de te motiver par la perspective d'argent de poche, et que tu y vois un rejet de sa part... Même chose pour le refus de laver le linge. Tu n'es pas un cas isolé - ça m'est arrivé régulièrement, puisque mes parents sont du genre soupe-au-lait-rancuniers. Du genre à te manger ton gâteau d'anniversaire si tu as du retard à table ou à mettre tes affaires dans un carton. Ou à dire que tu n'es plus leur enfant. Ou qu'ils vont t'interner. Ca ne veut pas dire que mes parents ne m'aiment pas, juste qu'ils ne sont pas parfaits, comme tout le monde, et qu'ils pètent un câble sous la colère. La réaction de ton père était peut-être de la frustration et de la colère face à ta réaction qu'il ne comprenait pas.

A te lire, je ressens quelqu'un de très mal dans sa peau, qui se sent rejeté par ses proches et

qui accentue son sentiment de rejet en refusant le contact. Tes parents ne sont pas les meilleurs du monde, mais c'est difficile de communiquer avec quelqu'un qui s'enferme dans sa chambre et qui part du principe qu'il n'a pas sa place là où il se trouve.

D'un point de vue humain, je te conseillerais de voir un psy comportementaliste. Ça fait peur et tout, mais c'est simplement un médecin qui aide à comprendre certains mal-être quand on a trop le nez plongé dedans. Et comportementaliste, parce que ça fonctionne mieux que les approches freudiennes pour les histoires familiales. Tu peux le cacher à ta famille si tu as toujours peur de cette histoire d'internement, et consulter des psy gratuits dans des centres pour jeunes. Mais bon, je pense que ça te ferait vraiment du bien. Tu as la vie devant toi, c'est bête de la commencer de manière négative.

[quote:k0safn1e]J'ai fait une demande de contrat de CAE à une mairie tout proche de mon village dont je commence la semaine prochaine et le salaire me permettra de financer mon permis pour moi partir mais ma belle mère me dit que je dois lui passer la moitié de mon salaire et peut-être plus parce que je vis chez eux est-ce normal de faire ça à ces enfants? Mon salaire sera à peu près 635 euros par mois ce qui n'est pas très énorme mais ça me suffit pour payer mon permis mais si vous divisez par 2 cela fait que 317 euros et certainement moins donc je ne sais plus quoi faire[/quote:k0safn1e]

Normal, je dirais oui. Pour moi à partir du moment où il y a plusieurs personnes vivant sous le même toit, ça me paraît normal de contribuer à l'endroit où tu vis. Tu devrais demander à tes parents de te montrer leurs comptes et leur budget pour la famille, tu verras les dépenses du foyer : entre les abonnements, le loyer éventuel, téléphone, internet, électricité, gaz, eau, assurances, frais scolaires, télé, loisirs, habillement, frais de santé, essence, taxe d'habitation, impôts éventuels, alimentation... on ne se rend pas compte comme ça, mais ça fait beaucoup d'argent chaque mois. Surtout si vous êtes plusieurs enfants.

Légal, c'est à voir. Un ascendant (un parent) peut demander une participation financière à ses enfants s'il se trouve dans le besoin. C'est un mécanisme qu'on appelle l'obligation alimentaire, et qui répond à des conditions précises (impossibilité du parent de faire face aux dépenses de la vie courante + ressources financières suffisantes de l'enfant). Dans ton cas, ça me semble exclu.

La question que tu dois te poser est surtout : que veux-tu faire ? Tu as un contrat CAE. Mais ensuite ? Est-ce que tu as un projet professionnel ? Tu veux poursuivre des études ? Faire une formation ? Avoir le permis de conduire ne te permettra pas de prendre un studio et de payer loyers, eau, internet, nourriture, etc. L'envie de partir traduit surtout l'idée que tu ne te sens pas à l'aise dans ta famille.

Mais les sentiments, ça ne fait pas tout. Commence à réfléchir à la suite, à un projet professionnel. En CAE, tu as des entretiens au Pôle emplois, et ils te permettent de faire des formations et des stages, mais ce contrat ne dure qu'un an non renouvelable : mets ce contrat à profit pour créer ton futur métier. Si tu veux reprendre des études, tu peux éventuellement être boursier. Si tu veux travailler directement, ils t'aideront à trouver ce qui te va. Mais ça doit venir de toi.

Sors déjà de ton rôle d'enfant mal aimé pour parler d'adulte à adulte avec tes parents. Demande-leur de voir leurs comptes, propose-leur éventuellement une petite fraction de ton salaire, aies un rôle actif. Ou quitte la maison pour t'installer dans un foyer pour étudiants ou stagiaires (les loyers sont rarement au-dessus de 350 euros), et essaie d'apprendre à vivre

comme quelqu'un qui a eu le bac et qui construit sa vie.

Par **Camille**, le **29/06/2010** à **12:29**

Bjr,

[quote="mathou":23ghswsz]

Du genre à te manger ton gâteau d'anniversaire si tu as du retard à table[/quote:23ghswsz]

[b:23ghswsz]Mathou aurait pu dire:[/b:23ghswsz]

"[i:23ghswsz]M'en fous... Il était sûrement pas bon et pas beau, c'est maman qui l'a fait et papa qui l'a décoré, na ![i:23ghswsz]"

:grin:

Image not found or type unknown